

SUSCRIPCIONES
PALMA—Un mes. 1'85 ptas.
FUERA—Tres meses 3'75 .

Núm del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

DIARIO CATÓLICO-POPULAR

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa
Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS
Precios convencionales

¿SORSUM CORDA?

Amigo de la verdad, que es la única que puede salvarnos, uno de los pesares que más me aflige, es el equivocarme en mis juicios, aunque de buena fe, por supuesto; y en estos momentos críticos y solemnes por que atraviesa nuestra nación, lamento en el alma, el extravío de la opinión pública efectuado por el periodismo de todas ideas, hasta por el mejor, al describir las condiciones del ejército y marina de los Estados Unidos y de España, y por consiguiente las probabilidades de la victoria. Este extravío fresco está todavía en la memoria de todos, aparte que puede comprobarse en cualquier colección de periódicos. En unos procederá de equivocación ó ignorancia, en otros á sabiendas y por interés reprochable.

Como los periódicos, mayormente los órganos de los partidos, ni lo saben ni lo dicen todo tal cual es; ni yo estoy en la altura necesaria para juzgar de la situación de España en su conjunto y por menores, ni tampoco estoy en el secreto de las verdaderas interioridades, de aquí, que me sea imposible el juzgar con acierto del verdadero estado de la guerra, ni menos ofrecer augurios y deducir consecuencias.

Lo que sí es cierto, y lejos de amilanarnos debe de unirnos y excitar nuestras energías, es que los pesimistas hasta hoy han acertado, y después de la catástrofe de Cavite, vino la de la escuadra de Cervera, y á la desgracia del general Monet y sus fuerzas, ha seguido la capitulación de Santiago de Cuba, y mientras la escuadra de Cámara tiene que regresar de su frustrada expedición, nos amenaza de cerca la de los Estados Unidos, y los acontecimientos se precipitan para nuestro castigo y ruina. ¿Qué va á suceder?... Difícil es predecirlo...

Lo que sí se de cierto es que España no ha reconocido socialmente la causa primordial é interna de tan justo castigo, cual es la prevaricación en la fe y la moral por el entronizamiento del Liberalismo con sus libertades de perdición y la Masonería.

Lo que se de seguro es que no hay salvación para el pueblo español si no volvemos á Dios de quien huimos, si no buscamos primero la Justicia, que todo lo demás se nos dará por añadidura.

Lo que hay es que Dios no se moverá á compasión mientras no nos desviemos de nuestro desatentado camino. Léase esta magnífica página de la historia del pueblo de Dios, é imitemos su conducta, penitencias, y oraciones en medio de la desgracia que padecemos. Esta página gloriosa es del libro 1.º de los Macabeos, capítulo 3.º versículos del 46 al 60.

46. Habiéndose, pues, reunido, se fueron á Masfa, que está en frente de Jerusalén; por haber sido Masfa en otro tiempo el lugar de la oración para Israel.

47. Ayunaron aquel día, y vistieronse de cilicio, y se echaron ceniza sobre la cabeza, y rasgaron sus vestidos.

48. abrieron los libros de la Ley, en donde los gentiles buscaban semejanzas para sus vanos simulacros.

49. y trajeron los ornamentos sacerdotales, y las primicias y diezmos: é hicieron venir á los Nazareos que habían cumplido ya los días de su voto.

50. y levantando su clamor hasta el cielo, dijeron: ¡Señor! ¿qué haremos de éstos, y á donde los conduciremos?

51. Tu Santuario está hollado y profanado, y cubiertos de lágrimas y de abatimiento tus sacerdotes;

52. y hé aquí que las naciones se han coligado contra nosotros para destruirnos: tú sabes bien sus designios contra nosotros.

53. Como, pues, podremos sostenernos delante de ellos, si tú, oh Dios, no nos ayudas?

54. En seguida hicieron resonar las trompetas con grande estruendo.

55. Nombró después Judas los caudillos del ejército, los tribunos, los centuriones, y los cabos de cincuenta hombres, y los de diez.

56. Y á aquellos que estaban construyendo casa, ó acababan de casarse, ó de plantar viñas, como también á los que tenían poco valor; les dijo que se volviesen cada uno á su casa, conforme á lo prevenido por la Ley.

57. Levantaron luego los reales, y fueron á acamparse al mediodía de Emmaús.

58. Y Judas les habló de esta manera; Tomad las armas, y tened buen ánimo; y estad prevenidos para la mañana, á fin de pelear contra estas naciones, que se han unido contra nosotros para aniquilarnos, y echar por tierra nuestra santa Religión.

59. porque más nos vale morir en el combate, que ver el exterminio de nuestra nación y del Santuario.

60. Y venga lo que el cielo quiera.

Este último sublime versículo agita vivamente las fibras más delicadas del corazón.

¡Sí! Gloria mil veces á los mártires invictos de Cavite y Santiago de Cuba que derramasteis vuestra sangre en aras de la patria! Gloria inmarcesible á los que cada día sucumben en su puesto de honor! Porque circundadas sus sienes con guirnaldas de gloria, no alcanzarán á ver las humillaciones, postración y deshonor que pesarán sobre nuestra desdichada raza: que mil veces es mejor morir en la guerra, que presenciar con dolor supremo los males de la nación y del santuario.

Dr. VERITAS.

SIN PRECEDENTES

No los tiene, ó al ménos no los hemos hallado al repasar la historia de las desdichas patrias, ni aún en las postrimerias de la España goda, la conducta que sigue el desdichado gobierno que preside el señor Sagasta, ante el tremendo y árduo problema planteado á tiros en nuestras colonias de América y Oceanía.

Gobiernos imprevisores ó ineptos, ha padecido no pocos España, sobre todo desde la invasión del liberalismo; de gobiernos apocados y pusilánimes, no faltan tampoco desdichados ejemplos, entre otros los que á principios de este siglo dejaron abandonado al pueblo español en la guerra de la Independencia, y el que en 1873 presidia D. Estanislao Figueras que asustado de su propia obra huyó de Madrid de la noche á la mañana, dejando á España entregada á la más completa anarquía en el sentido más estricto de la palabra.

También, aunque pocos, hay ejemplos de gobernantes desleales y traidores, como los que á principios de este siglo tramaban desde elevadas posiciones oficiales la invasión francesa; pero con todo y con eso, nunca hubo en España un gobierno que, empeñada la nación en recia y desigual contienda con poderoso enemigo extranjero, manifestase á las claras su deseo de que aquella fuera vencida cuanto antes para fundar sobre tan desdichada base el edificio de la paz.

Y este es precisamente el caso del gobierno que actualmente padece España por mal de nuestros pecados, y que mientras el ejército se bate denodadamente en Manila y Santiago de Cuba, resistiendo riguroso asedio y rechazando con sin igual heroismo las proposicio-

nes de rendición que le hacen nuestros enemigos, se complace en dar á los vientos de la publicidad para satisfacción y regocijo de los yanquis, que toda resistencia es imposible y que la capitulación de Santiago de Cuba no es sólo inminente, sino aún necesaria para llegar á obtener pronto los beneficios de la paz.

Asombro causará á las generaciones venideras saber que hubo en España un gobierno que mientras el ejército peleaba con denpeño para rechazar una invasión extranjera, hacía saber al enemigo que nuestros soldados carecían de víveres, que andaban escasos de municiones y que hasta la llegada de refuerzos con ansia esperados era perjudicial para la defensa á nuestros soldados encomendada, era perjudicial, porque reduciría de una manera considerable la escasa ración que apenas bastaba para mantener á los sitiados.

Cualquiera de estas noticias que al campo de los yanquis hubiera llevado un espía salido de los muros de Santiago de Cuba, habría sido causa de su muerte de ser sorprendido por nuestras tropas en vías de cometer ese delito de infidencia. ¿A qué penas no será acreedor el gobierno, que no á la sordina, sino á trompa y clarín pregona las enormidades que estos días han oído de sus labios los periodistas á propósito de las condiciones de defensa en que se encuentran en Santiago de Cuba los defensores de la patria.

Inconcebible parece que un gobierno fracasado hasta el punto de no haberse salido hasta ahora con la suya en el antipatriótico deseo de ver rendida al enemigo una plaza española, no haya ido á ocultar sus decepciones bajo siete estadios de tierra; pero, á decir verdad, más inconcebible nos parece que el pueblo español siga aguantando á un gobierno de la naturaleza del actual.

Y sin embargo:

El hecho es que lo aguanta.

EL TOXPIRO DAZA

La noche del 14, fué devuelta por el ministro de Marina al señor Daza la Memoria de su invento, quedando, por tanto, el autor en libertad de acción para proceder como crea más conveniente.

Ya hemos dicho que el Sr. Daza tiene construido su tóxiro y que lo que solicitaba era la experimentación de éste, cosa que no ha llegado á realizarse.

Las pruebas se harán, aunque no oficialmente, y así quedará satisfecha la patriótica curiosidad de los que siguen con vivísima atención cuanto se refiere á este invento.

El Sr. Daza recibe diariamente numerosas cartas en las que se le ofrecen cantidades importantes, muy superiores á lo que pudiera exigir la construcción de los tóxiros necesarios, caso de dar éstos resultado, para atender á la de todos nuestros puertos.

En Madrid, entre otras ofertas, puede citarse la de un industrial que en su nombre y en el de un amigo suyo, pone á su disposición los 50.000 duros de que ha hablado la prensa.

Uno de los gremios de Madrid más importantes le ha ofrecido cuanto necesite, sin limitarle la cantidad.

Las pruebas que anunciamos creemos que se harán muy en breve.

(Colaboración de EL ANCORÁ)

Páginas de la Historia

BATALLA DE ALARCOS

19 de Julio de 1195

Arrastrado por su fe y por su odio á los infieles, Alfonso VIII de Castilla envió, desde la playa de Algeciras, al emperador de los almohades, Yacub-ben Yusuf, un reto por el cual le desafiaba á pelear donde tuviera por conveniente, en España ó fuera de ella.

El infiel aprovechando la ocasión que se le presentaba de luchar con el monarca cristiano, contestó á éste aceptando el reto, y rápidamente reclutó un numerosísimo y escogido ejército en el cual figuraban almohades, árabes, zenetas, masnudas y gentes de otras razas del imperio de Marruecos, y pasado que hubo el Estrecho tan lucida tropa, fuése en busca de las huestes del castellano rey hallándolas en las cercanías de Alarcos el día 18 de Julio 1195.

Al amanecer del siguiente día 8.000 jinetes cristianos, con temerario arrojo y con un ímpetu esforzadísimo, acometieron el centro del enemigo, éste se hallaba formado en orden de batalla, consiguiendo arrollarlo y desbaratarlo después de haber sido rechazado dos veces. Generalizada la batalla entró á pelear todo el contingente de tropas que del Africa había traído Yusuf, y como era mucho mayor que el de Alfonso, muy pronto los de éste se vieron envueltos por los de aquel, empujándose entonces una lucha desigual y heroica, en la que se peleaba con desesperación y rabia.

A pesar de haber tanta desproporción numérica entre ambos combatientes, la batalla era reñida é indecisa, tal era el heroísmo y la bravura que derrochaban los cristianos; más una acertada maniobra de Ben Senanid, jefe de los moros andaluces, obligó á los castellanos á dividirse en dos grupos, perdiendo así estos mucha de la fuerza que les daba la unión, por lo que terminó la batalla con la derrota de D. Alfonso.

La batalla fué muy reñida y sangrienta, como lo demuestra el hecho de haber quedado muertos sobre el campo 20.000 combatientes de ambos lados.

Yusuf hizo 20.000 prisioneros, á los que dejó en libertad inmediatamente, y á su regreso á Sevilla, en conmemoración de la victoria obtenida, mandó construir la torre de la Giralda.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción.)

LE CLERICALISME: VOILA L'ENNEMI

El grito de guerra del revolucionario francés, vuelve á oírse en las filas masónico-liberales.

La insurrección tagala ha hecho ya sus primeras vicimas. Los h. Odd Fellows de Dewey ayudarán á la extinción del inclito misionero que evangelizara aquellas tierras para España. Los Pastores protestantes invaden el Capitolio de Washington, pidiendo plazas en Cuba. Aquí, en castellana tierra, el judaísmo impera. Tiene Satanás sus hijos bien distribuidos.

¡Puede darse la gran batalla! No faltan ayudas en la pasiva nobleza y la indiferente burguesía.

Los poderes constitucionales acaparados están por la secta. El indiferentismo ha sustituido á la piedad y la *mesticría* á la integridad. El pueblo es á infeccionado por malsanas literaturas y predicaciones disolventes.

¿Qué les falta? El ejército, la alta Banca, la Iglesia; veamos el plan ideado para dominar sus resistencias.

Soldados y marinos luchan en las colonias por defender el honor y los intereses patrios... Hay que deshonorarlos. Desacreditemos—dicen los sectarios—á caudillos como Cervera y Polavieja y ayudemos á los amasadores de paces vergonzosas.

¿Gritan los tenedores de papel? ¡Contentarlos. ¡Nada de impuesto sobre la renta, todo sobre el contribuyente!

Y en cuanto á la Iglesia, la consigna está dada de larga fecha. Cas el pueblo pida cuenta de sus hijos, de la ruina colonial y se alce airado contra sus verdagos, no hay más que extender el brazo y señalando á los ministros del Señor, decirle:

«¡El Clero es el enemigo! Ahí le tienes; devóralo. Es preciso inmolar una víctima en el área de los fueros populares. Que no se dirijan las salvajes muchedumbres á palacios de magnates ni á bancos de judíos...

Ahí están Iglesias y Conventos, ¡saciate en ellos! ¡Renueva las mantanzas de los frailes!

¿Permitirá Dios tales horrores en la patria de San Ignacio y Santo Domingo de Guzmán?

M. R.

EL CAMPO DE GIBRALTAR

Visita de inspección á este Campo del capitán general de Sevilla.—Movimiento de tropas.—Trabajos de Sierra Carbonera.—Los cuarteles de San Roque.—Simulacro en Gibraltar.—Noticias militares.

El capitán general de Sevilla, señor Ochando, ha visitado detenidamente á Punta Carnero, haciéndose cargo de la importancia estratégica militar de aquella avanzada del Estrecho y de la necesidad que hay de artillar en definitiva el expresado punto, á fin de hacer inexpugnable la entrada á la bahía de Algeciras.

Ha inspeccionado detalladamente las obras militares allí empezadas, y ha quedado satisfecho de los esfuerzos realizados por los ingenieros y tropas de infantería para terminar en el más breve plazo los trabajos de fortificación y artillado.

El Sr. Ochando pasó á visitar la fortaleza de la isla Verde, uno de los puntos más estratégicos del puerto de Algeciras, y si en su inspección pudo convencerse de lo pródiga que se ha mostrado la Naturaleza, dotando graciosamente á estas costas de magníficos sitios de defensa, también debió adquirir la plena convicción del abandono en que han tenido los gobiernos á toda esta región y la necesidad rápida é imperiosa que se siente de artillar, conforme á los adelantos modernos, la olvidada Isla Verde, cuya posición, dentro de la bahía algecireña, es inapreciable para el caso de que una escuadra extranjera pretenda bombardear á Algeciras ó ensenorearse de su hermosa bahía.

La Isla Verde será artillada en forma conveniente, y esto más tendremos que agradecer al capitán general de Sevilla, de cuya visita al Campo de Gibraltar se esperan muy liosongeros resultados, según los informes que he adquirido.

El general Ochando ha revistado también los cuarteles y edificios militares de Algeciras, enterándose detenidamente del sitio y forma en que se hallan alojadas las tropas de artillería é ingenieros.

La impresión que ha sacado el capitán general de su visita de inspección á los cuarteles es de que en ellos, y especialmente en el de Escopeteros y del Calvario, donde se alojan las tropas

SANTO CRISTO 20. ENTRESUELO

DE EL ANCORÁ

del regimiento infantería de la Reina, número 2, hay que hacer grandes e importantes mejoras para poner en condiciones aquellos vetustos edificios, que carecen, no ya solo de lo cómodo, sino de lo más indispensable y necesario, dado el objeto á que están destinados.

Como para la mejora de cuarteles, especialmente del de Escopeteros, donde hay que hacer grandes y necesarias reformas, construyendo cocinas, comedores, cuartos de aseo, etc., etc., hay consignados en el presupuesto general del Estado y para invertir dentro del ejercicio corriente más de dos millones de reales; creo que el capitán general de Sevilla tendrá en cuenta las observaciones que ha hecho en su visita á los cuarteles de Algeciras, y recabará del gobierno las órdenes necesarias para que den comienzo las obras más urgentes y necesarias.

Supongo que el general Ochando, al visitar el cuartel de artillería de plaza y fuerte de Santiago, habrá dispuesto la inmediata reforma de aquel artillado, sustituyendo los inútiles cañones que allí existen por otros más modernos y de mayor precisión y alcance.

Hay que decir, en honor de la verdad, que el capitán general de Sevilla, con una actividad digna de loa, no se da un punto de descanso en sus visitas de inspección á este Campo; que de todo toma nota; que se fija en todos los detalles militares, estudiando detenidamente y sobre el terreno los proyectos de defensa de los puntos estratégicos de esta olvidada comarca, donde hoy están fijadas las miradas de toda España; que resuelve en seguida todos aquellos asuntos que dependen de su autoridad y que los informes que está dando y dará en adelante al gobierno y al ministro de la Guerra, abarcan todos los puntos que á los complejos y arduos asuntos militares se refieren, inspirándose en el noble deseo de que sean sonados el verdadero estado en que se encuentran las obras de defensa del Campo de Gibraltar y lo que hay que llevar á la práctica con toda rapidez, para ponernos á cubierto de una sorpresa como la de Cavite.

Ha quedado el Sr. Ochando muy complacido del brillante estado en que se encuentran todas las fuerzas militares que guarnecen á Algeciras, felicitando por ello al veterano y pundonoroso comandante general D. Tomás Bouza, al bizarro é ilustrado coronel del regimiento de la Reina, D. Antonio García Mesa, que ha conseguido á fuerza de trabajos y nobles afanes poner el cuerpo que manda á la cabeza de los mejores de España; á los demás dignos jefes y oficiales de las diversas armas é institutos que prestan sus servicios en la población algecireña, significando á todos y á cada uno, así como á las sufridas y brillantes fuerzas militares á sus órdenes, la satisfacción con que ha visto los esfuerzos que cada cual, y en su esfera respectiva, trabajan por el engrandecimiento del ejército patrio y por el mejoramiento militar de la importante región del Campo de Gibraltar.

El batallón expedicionario de Madrid, número 1, se halla acampado en Sierra Carbonera, y en expectación de que empiecen los trabajos militares de fortificación y defensa en la expresada Sierra. La compañía de zapadores minadores que salió de San Roque, para Algeciras el 28 del pasado mes para ayudar en los trabajos de fortificación de Punta Carnero, y demás puntos estratégicos de la bahía de Algeciras, regresó el día 4, á la primera de las dos referidas poblaciones.

La vuelta á San Roque de la expresada fuerza que manda el ilustrado capitán Sr. Bago está relacionada con las obras de defensa que han de realizarse enseguida en Sierra Carbonera. Dichos trabajos darán comienzo con la construcción de un camino militar que ponga en comunicación á San Roque con el campamento donde vivacará en la expresada Sierra el batallón expedicionario de Madrid. Concluido el referido camino empezarán las obras de defensa de un campo militar atrincherado y el emplazamiento de algunos fuertes y baterías.

El batallón expedicionario de Barcelona, número 4, que se hallaba en Los Barrios, pasará á alojarse en la población de San Roque.

Créese que en dicha ciudad deben dar también comienzo las obras de reforma del viejo cuartel, llamado de Barracónes, y que como dije en anterior correspondencia, está en muy mal estado para alojar fuerzas militares, pues para ejecutar dichas reformas, y también para la construcción de un nuevo cuartel para tropas de infantería, se ha consignado en el actual presupuesto del Estado algunas importantes sumas.

Veremos si al visitar el Sr. Ochando á San Roque da actividad al asunto y consigue que den comienzo obras tan necesarias.

En la noche del 12 se realizaron en Gibraltar maniobras navales y de guarnición para estudiar el estado de defen-

sa de la plaza, en el caso de que quieran sorprenderla en un ataque marítimo nocturno.

Ya á fines del pasado mes de Abril tuvo lugar otro simulacro idéntico.

En dichas maniobras, según noticias del interior de la plaza calpense, se demostró prácticamente que, en el supuesto de un ataque marítimo, las fuerzas allí alojadas están perfectamente dispuestas y combinadas para no dejarse sorprender.

Las tropas de las diferentes armas que guarnecen actualmente á Gibraltar, toman parte en el simulacro de defensa, ocupando sus puestos en los bastiones, murallas, avanzadas, etc., donde prestaron los servicios de campaña que á cada cual correspondía.

Potentes focos de luz eléctrica se utilizaron para reconocer la bahía calpense y descubrir los planes y avances del supuesto enemigo.

La artillería hizo muchos disparos. El general Sir Robert Bidul presentó las maniobras de ataque y defensa de la plaza de Gibraltar.

Los trabajos de fortificación de Punta Carnero se han realizado con gran actividad, trabajando los ingenieros y tropas de línea, tanto de día como en las noches de luna.

Se ha dispuesto con muy buen acuerdo, por el ministro de la Guerra, que los soldados del regimiento de la Reina que auxilian en los trabajos de fortificación de este Campo, gocen del plus de campaña.

José M. LIMÓN.

MERIENDA DE NEGROS

Si Dios no lo remedia, lo serán seguramente las Filipinas, á juzgar por lo que dice el despacho siguiente:

«El gobierno de Washington ha recibido un largo cablegrama de Dewey dando las siguientes noticias, que despiertan mucho interés.

Aguinaldo dió cuenta á Dewey de que se había apoderado de la bahía de Subig, donde está el arsenal, pero que al ir á ocupar la isla grande, situada precisamente en medio de la boca de la bahía y por lo tanto de mucha importancia estratégica, el crucero alemán Irene, que sin duda había ido allí avisado de lo que se estaba haciendo, se opuso á que los insurrectos ocuparan la isla.

Dewey, en cuanto recibió el parte de Aguinaldo, se dispuso á afrontar de lleno la cuestión con los alemanes, y el día 7 envió á Subig al Raleigh, y al Concord, con orden de apoderarse de la isla Grande, hicieran ó no oposición los alemanes.

No hubo conflicto, porque el Irene se retiró al ver acercarse los buques americanos.

Dewey telegrafía, sin embargo, en términos muy irritados contra la labor, que están realizando los alemanes en Filipinas, y sobre todo contra la tentativa de intervención en lo de Subig.

El gobierno, á su vez, encuentra injustificada y muy sospechosa la intervención del crucero alemán Irene.

Casi seguramente este hecho motivará una reclamación diplomática de los Estados Unidos á Alemania, pues la opinión aquí muestra mucha inquietud y grande ira contra la persistente permanencia de la escuadra alemana en Manila y el auxilio que se sospecha está prestando á los españoles.

CAPITULACIÓN DE SANTIAGO

Washington 14, 8 n.—Santiago capituló.—Fabra.

Pormenores

Los publica El Imparcial. «La comisión mixta de oficiales españoles y yanquis se reunió en la zona intermedia entre las líneas de uno y otro ejército.

«Los representantes españoles, después de una larga conferencia, rindieron formalmente la ciudad de Santiago de Cuba y su distrito, con las condiciones honorables para el ejército español, y que ya han sido telegrafadas.

«Se asegura que quedan excluidos de la capitulación Holguin y Manzanillo, donde hay importantes elementos de combate.

«En esta capital, la noticia ha producido satisfacción visible, no porque signifique un triunfo brillante de las armas norteamericanas, pues ni los más jingoistas se hacen ilusiones en este punto, sino por la gran ansiedad que despertaba la situación de las tropas norteamericanas, la cual era peor que lo que es ha permitido decir á los corresponsales.

«Oficialmente se reconoce que hay muchos soldados enfermos de fiebre amarilla en los hospitales, y el temor al contagio subía por momentos en los Estados del Sur.

«La tarea que preocupa ahora más al gobierno de Washington y á los generales, es la de sacar de Santiago de Cuba las

tropas españolas, por los peligros para la salud.

«El ministerio de Marina trabaja activamente para preparar los buques trasportes necesarios para repatriar los soldados españoles con todo cuidado y asistencia.

«No existe certidumbre alguna respecto de la extensión del territorio que se ha de considerar como rendido.

«Los americanos exigieron de los españoles la promesa formal de no molestar á los buques que trasporten las tropas.

NOTICIAS DE WASHINGTON

Situación del ejército invasor

Desde Washington llegan telegramas con destino particular, en los que se dan pormenores de cuál es la situación verdaderamente grave en que se encuentra en Santiago el ejército invasor.

De todos estos telegramas extractamos lo siguiente:

«La situación de las tropas norteamericanas frente á Santiago es tan grave, que inspira inquietudes vivísimas.

«En los mismos centros oficiales ha dejado ya de ocultarse esto.

«Es muy probable que si las lluvias cesan y el estado sanitario de las tropas no mejora inmediatamente, cosas ambas muy difíciles, la toma de Santiago señalará el final de la campaña por ahora.

«Una vez realizado el punto de honor para el ejército yanqui de apoderarse de Santiago, se desmantelarían los fuertes de entrada á la bahía, se evacuaría la población y el ejército expedicionario yanqui volvería á embarcarse y regresaría á los Estados Unidos, dejando el cuidado de los insurrectos el continuar la campaña.

«Las fuerzas norteamericanas no regresarían á Cuba hasta el mes de Octubre, ó más tarde aun. Lo harían entonces con mucho mayor número, mejor organizadas y mejor pertrechadas, para hacer una fuerza grande.

«El vómito, que este año se había retrasado bastante, ha hecho al fin su aparición en el campamento norteamericano.

«Esa es la causa del terror que se ha apoderado de los yanquis y el origen de su idea de abandonar á toda prisa la campaña hasta el invierno.

«Los jefes de Sanidad del ejército expedicionario han hecho quemar todo el poblado de Siboney con objeto de evitar que se convirtiera en un foco de fiebre amarilla.

«No quedan en pie ni una casa, ni una choza.

«Los fugitivos de Santiago, que habían encontrado allí refugio, duermen ahora al raso, en campo abierto, en medio de la lluvia torrencial y del fango.

«Su situación se ha agravado de esta manera, pues si antes no tenían que comer, ahora carecen hasta de albergue. Entre los fugitivos hay mucha gente rica á quien su dinero no sirve para nada, pues no hay manera de comprar alimentos.

«Los generales norteamericanos se encogen de hombros ante tal cuadro, diciendo que no pueden dar raciones á tanta gente, pues las necesitan para sus tropas.

«Los blockhaus que cayeron en poder de los yanquis han sido también destruidos por éstos para que no sirvan de refugio á los fugitivos y no se produzcan aglomeraciones peligrosas para la salud.

«Telegramas de Siboney anuncian que el vómito se ha presentado ya dentro del campamento yanqui.

«En el hospital de campaña hay á estas horas nada menos que 50 atacados.

«Entre ellos se encuentran varios oficiales.

«El general Duffield es uno de los atacados.

«Empieza á propagarse el pánico entre las tropas.

«Estas noticias producen verdadero pánico en los Estados Unidos, principalmente en los del Sur.

«La gente maldice la guerra, considerando inevitable que el vómito invada los Estados Unidos por la comunicación continua que hay con el ejército expedicionario y con la escuadra.

«Recuérdase que el verano pasado bastaron las pequeñas expediciones filibusteras para llevar la fiebre amarilla á los Estados Unidos y producir miles de víctimas.

Retraso del bombardeo

«Con motivo de la aparición del vómito en el campamento yanqui, los generales Miles y Shafter hacen esfuerzos desesperados para acelerar por todos los medios un ataque decisivo á Santiago.

«Se encuentran, sin embargo, con que como todo el terreno está anegado de agua y encenagado, la artillería gruesa avanza á paso de galápago y á costa de trabajos penosísimos.

«La mayoría de ella está entre Jaragua y el Caney.

«Para batir la plaza no hay emplazadas hasta ahora más que cuatro baterías.

«Esto explica el por qué los bombardeos que se han hecho hasta ahora contra Santiago hayan sido tan poco efectivos.

«El estado moral y sanitario de las tropas norteamericanas que acampan en los alrededores de Santiago de Cuba es tal, que las operaciones terrestres son casi imposibles.

«En cambio, los buques de Sampson están bombardeando la costa desde antes de ayer.

«De Tampa ha zarpado para Santiago de Cuba un trasporte con tres escuadrones de caballería y una batería de artillería gruesa.

«Del mismo puer o salieron ayer con igual destino ingenieros militares y enfermeros de la Cruz Roja.

«Han llegado á la costa de Santiago de Cuba veintidos trasportes, conduciendo más refuerzos para el ejército yanqui.

Lo que dice Miles

«El general Miles, según dice el Morning Post, ha telegrafado diciendo que es imposible tomar Santiago, á menos que la escuadra coopere al ataque.

SESION DE AYER

«El Ayuntamiento de esta ciudad la celebró á las doce del día, bajo la presidencia del Alcalde D. Eugenio Losada, asistiendo los concejales Sres. Mir, Biliboni, Soler de la Plana, Morell, Morera, Mulet, Sbert, Mayol, Zaforteza, Serra, Pou, Garau y Gual de Torrella.

«El despacho ordinario ha sido corto y poco interesante.

«Se han aprobado el acta de la sesión anterior, una relación de cuentas, varias actas de recepción de empedrados; se han concedido varios permisos para obras particulares y se han aprobado varios expedientes de quintas.

«Terminada la orden del día, el señor Pou suplica al señor Alcalde que en vista de las malas noticias que con tanta insistencia circulan por esta ciudad, referentes á la próxima llegada de una escuadra enemiga á nuestro puerto, que el Ayuntamiento tome las precauciones debidas, que la corporación se dirija á la autoridad militar, para ponerse de acuerdo, que se tenga en cuenta la necesidad de acaparar provisiones, como igualmente llenar de agua los depósitos y fuentes públicas, y se provea de material sanitario y demás recursos anejos que el caso requiere en las actuales circunstancias.

«El señor Alcalde acepta lo manifestado por el Sr. Pou, participando además que ha hecho todas las gestiones necesarias para si llegase el caso estar provisto sobre lo expuesto por el concejal republicano.

«El Sr. Serra protesta, contra las noticias que ha circulado la prensa, referentes á la escuadra yankee, las cuales han producido gran pánico entre los pacíficos habitantes de esta ciudad y pide que el señor Alcalde se aviste con la autoridad militar, para que cesen estos infundios, pues además de perjudicar al comercio alarman grandemente al pueblo.

«El Sr. Pou, manifiesta que por los periódicos, y por el acta de la sesión anterior se ha enterado de que la minoría carlista quería retirarse del Consistorio y pregunta, á ver si en las actuales circunstancias, sostienen sus propósitos.

«El Sr. Zaforteza, contestando al señor Pou, dice que en estas circunstancias no son concejales carlistas, solo son representantes del pueblo y que serán los primeros en acudir á donde se les llame y cumplir con su deber.

«El señor Alcalde ruega, no se discuta más el asunto pues tiene la plena confianza de que todos los señores concejales sabrán cumplir su misión ante el peligro.

«El Sr. Sbert, dice que no representa ningún partido, solo representa al pueblo, y explica al señor Alcalde que juntamente con los señores tenientes de alcalde, formen el programa de los auxilios que tiene que prestar el Ayuntamiento en el triste caso de que se confirmaran los rumores que circulan.

«El Sr. Zaforteza únese á lo dicho por el Sr. Sbert.

«El Sr. Mayol propone además que se avise á la Junta Municipal de Sanidad y de Beneficencia, que se pongan de acuerdo con el Ayuntamiento y adopten lo que sea más conveniente.

«Después de varias observaciones de los Sres. Mayol y Sbert queda acordado lo propuesto por este último, dando de ello cuenta el Ayuntamiento para su aprobación, á la brevedad posible.

«El Sr. Serra suplica al señor Alcalde que se aviste también con la Junta de la Cruz Roja contestándole el Sr. Losada que esta Junta está deshecha, pero si cree que es necesario, puede hacer investigaciones cerca de los individuos que la componían para que se vuelva á formar.

«Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Quarto creciente, el 26. Sale el sol, á las 4'42. Pónese, á las 7'30.

MAÑANA

(200) 20 (185)

MIERCOLES

SANTA MARGARITA VIRGEN Y MARTIR

Natural de Antioquia, hija de un sacerdote idólatra; fué dada á criar á una muger cristiana, que le enseñó los dogmas de su religión, haciéndola bautizar á su tiempo. La joven cristiana que había consagrado su virginidad al Ser supremo, fué solicitada de Olíbrio, para que adorase los ídolos y admitiese su mano de esposo; pero ella resistiéndose con varonil constancia, sufrió azotes, garfios é hierros candentes, y acabó el fiero golpe de la espada el año 175.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

Los católicos del Ecuador

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Ecuador vuelva á ser lo que fué bajo García Moreno, el pueblo del Corazón de Jesús.

PROPOSITO

Rogar por los católicos del Ecuador.

OFICIO DIVINO.—Día 20.—Feria 4.

De Santa Liberata Virgen y Martir. Encarnado. Doble de 2.ª clase. com. de Santa Margarita Virgen. Vísperas com. de Santa Práxedes Virgen.

CUARENTA-HORAS

En la Misión, concluirán las Cuarenta Horas dedicadas á San Vicente de Paul: exposición á las seis; á las diez se cantará misa solemne. Por la tarde los actos de coro, oración cantándose después un Te Deum y acto continuo la misa solemne reservada.

En San Miguel, empezarán las Cuarenta Horas en sufragio de una difunta: exposición á las seis. A las diez horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer, meditación, estación y la reserva.

CULTOS

En las Teresas, fiesta de San Elias, á las diez habrá misa mayor solemne.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 16.—Varones 1.—Hembras 2.

Matrimonios

Día 16.—Ninguno.

Funciones

Día 17

Baltasar Tubien Ravul Barrera, casado de 55 años, calle de San Juan, de gusurria.

Vicente Sastre Rotger, 41 meses, Vivero, de entritis.

Antonio Cardell Pastor, casado, de 70 años, calle de San Magin, de anemia.

Hospital civil

Día 15

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 313.—Entradas 1.—Altas, 0.—Defunciones 1.—Quedan, 313.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 18

Bueyes, 1.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos 0.—Terneros 2.—Cárneros, 0.—Ovejas, 25.—Borregos 0.—Corderos, 62.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

ALMACENES MONTVNER

2—Sindicalo—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores. Sacardotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa.

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa.

Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Precios baratos y géneros buenos.

ORO

Prima extraordinaria

Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal.

Monjas, 16, Entresuelo.

DE LA CAPITAL

No más alarma.—Grande fué la alarma que cundió desde el domingo á la tarde por el vecindario de Palma á causa de noticias sobre el paso de una escuadra por el estrecho de Gibraltar, que supusieron si sería la de los Estados Unidos.

Excesiva es la impresionabilidad del pueblo, que se manifestaba en los corros y habillitas, en la salida de millares de familias para los caseríos é interior de la Isla, en la larga cola de público que descambiaba billetes en el Banco de España.

Cierto que no es tiempo de dormir, ni estar desprevenidos: pero descansemos en nuestras celosas autoridades, y en los medios que tiene el ramo de guerra de preveniros con tiempo contra cualquier agresión de la consabida Escuadra.

Cabalmente los telegramas de esta mañana dicen que la Escuadra de Watson primero se dirigirá á Fernando Poó á libertar á los detenidos Cubanos: y que El Imperio de Marruecos concentra fuerzas en la costa para conservar su neutralidad. Y si no la admiten en el puerto marroquí de Tánger, y si vigilan las defensas españolas del Estrecho, difícil será y tardaremos mucho en todo caso y nunca será sin previas noticias, mayormente ahora que la Escuadra de Cámara arribó ya á Cartágena, el que la Escuadra Americana pueda bombardear nuestra pacífica ciudad.

A calmar excitación tan infundada coopera la prensa, las autoridades militares y civiles y el Ayuntamiento. No nos precipitemos, esperemos andando, es decir vigilando.

La ley marcial.—Por disposición del Excmo. Sr. Capitán general de este distrito se publicó y fijó ayer tarde por las esquinas de esta ciudad el siguiente bando:

Don Rosendo Moíño y Mendoza Teniente General de los Ejércitos Nacionales y Capitán General de las Islas Baleares.

HAGO SABER: Que en cumplimiento al Real Decreto de 14 de los corrientes inserto en la Gaceta de Madrid núm. 196, quedan suspensas en estas islas las garantías constitucionales á que se refiere el artículo 17 de la Monarquía: en su consecuencia

Ordeno y mando

Primero. No se verificará reunión de índole política, ni asociación pública de ninguna clase, sin previo permiso de la autoridad militar.

Segundo. Los periódicos, impresos, grabados y publicaciones de cualquier género, necesitan la previa autorización de esta Capitanía general, remitiendo al efecto dos ejemplares con cuatro horas de anticipación á darse á luz, para evitar de este modo perjuicios á las empresas periodísticas.

Tercero. Queda en toda su fuerza y vigor, lo dispuesto en mi Bando de 8 de Mayo último, en cuanto no se oponga al presente.

Cuarto. Los contraventores de este Bando quedarán sujetos á las responsabilidades que establecen los Códigos de Justicia militar y penal ordinario y Ley de orden público de 23 de Abril de 1870; según la índole y gravedad de sus transgresiones.

Quinto. El procedimiento en las causas criminales, continuará rigiéndose por las Leyes y disposiciones vigentes tanto en los procesos en que conozca la jurisdicción ordinaria, como en los sometidos á las especiales de guerra y Marina.

Baleares: De nuevo me dirijo á vosotros en la seguridad de que continuaréis dando pruebas de ejemplo patriótico; si algún iluso ó extraviado, intentara alterar el orden público en las circunstancias que atravesamos, alejaos de él y dejad expedita la acción de mi Autoridad para el pronto y enérgico castigo.—Palma 18 de Julio de 1898.—Rosendo Moíño.

Orden del día.—En la de ayer dictada por el Excmo. Sr. Capitán general, se dispone que ante el caso posible de que la escuadra norteamericana venga á España, las tropas de esta guarnición deberán encontrarse en sus puestos enseguida de haber puesto la señal el vigía de Porto-pí, que un cañonazo solo disparado por el fuerte de San Carlos será la señal de que entran en la bahía los barcos enemigos, y otras disposiciones encaminadas á preparar nuestra defensa contra las eventualidades.

La Tómbola.—Anoche se vió poco concurrida sin duda á causa de la multitud de familias que se han ausentado de la capital con motivo de la alarma que reina por el temor de que la escuadra de Watson llegue á surcar las aguas de nuestra bahía.

La Escuadra de Cámara.—Leemos en nuestro colega La Correspondencia, que la escuadra del almirante Cámara, después de fondear en el puerto de Mahón, donde recibió órdenes del Ministro de Marina, se hizo á la mar con rumbo desconocido.

Obras.—Hoy que el Ayuntamiento con buen acuerdo da pan á los menesterosos haciendo obras de utilidad pública, ya que han renovado acertadamente el piso de la calle de San Jaime, merecería aplausos del público si acabara tan importante mejora empedrando con la correspondiente rasante y escalones la plaza desigual y fea de la iglesia de Religiosas de Santa Magdalena.

Cocinas económicas.—De cada día va aumentando el número de bonos que se despachan, anteayer ascendieron al número de 1136 raciones.

Este es un dato que prueba elocuentemente la crítica situación que atraviesa la clase obrera sin trabajo y sin medios con que poder alimentar á sus necesitadas familias.

Buen acuerdo.—Por la Junta de Gobierno de la sociedad Islaña Marítima se acordó que sus buques continúen los viajes á la Península con el mismo itinerario, hasta que circunstancias extraordinarias obliguen á tomar otra determinación.

Mejora.—Hemos visto con gusto la importante mejora que el Municipio ha realizado en el suburbio de la Soledad arreglando las calles, marcando las aceras, y cunetas de desagüe, que en tal mal estado se hallaban ordinariamente.

Defunciones.—El día 18 de Junio de 1897 falleció en Matanzas de enfermedad natural el soldado Pedro Gómez Alomar, natural de Petra.

El mismo mes fallecieron en la Habana víctimas del vómito los soldados Mignel Portell Salom, natural de Santany y Juan Coll Restarrell, natural de Censell.

Correo.—El vapor Unión, procedente de Alicante é Ibiza, ha fondeado en nuestro puerto á las siete de la mañana. Ha traído carga, pasaje y correspondencia, la que se ha repartido á las nueve de la mañana.

Suspensión.—Nuestro colega El Balaer manifiesta en su número de ayer haber suspendido temporalmente su publicación.

Viveres.—Con cargamento de municiones y viveres salieron ayer varios faluchos para la fortaleza del Cap Enderrocát.

Revisión.—Desde el día de mañana al 30 del presente mes se procederá por el fiel contraste á la comprobación de pesas y medidas en los pueblos de Inca, Lloseta, Muro, Manacor y otros.

Incendio.—Ayer de madrugada ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de los Frailes, siendo de poca consideración los desperfectos ocasionados.

Relevo.—Hoy ha sido relevada la compañía del Regimiento Regional núm. 1 que estaba destacada en el castillo de San Carlos por otra del regimiento de Wad-Ras.

Suspensión.—Ayer suspendió su viaje para la isla de Cabrera el vaporcito del mismo nombre, á causa según se dice, de haberse inutilizado uno de los tornillos de la máquina.

Noticias de Sóller.—El celo que viene desplegando el Sr. Alcalde de este pueblo merece un aplauso que no le escatimamos nosotros, amigos de todo aquel que lo es del pueblo y se esfuerza en evitar que á éste se le perjudique.

Habia quién después de sembrar la desconfianza respecto á la circulación de billetes del Banco de España se proponía cambiarlos mediante un descuento. Súpolo el señor Serra y anunció seguidamente al vecindario que el tal descuento además de abuso constituye delito y que se halla dispuesto á entregar á los Tribunales al que lo cometa.

Los pescadores están de enhorabuena, pues que esta semana les ha protegido la suerte, de lo que nos alegramos infinito. Y al decir los pescadores debemos decir que también lo está el público, toda vez que la abundancia de pescado que ha habido en la pesquería todos los días ha hecho que bajaran los precios, y barato han podido comerlo los vecinos que han querido.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

¿Vendrán los cablegramas? Madrid 17, á las 10'40 m.

He tenido ocasión de hablar con el Ministro de la Guerra, quien ha manifestado que el Gobierno, espera hoy recibir noticias oficiales de Santiago.

Acusaciones.—Un regimiento sublevado Madrid 18 á las 10'45 m.

En Washington reina general excitación contra el general Kent á quien se le acusa de cobarde, por no haber sabido evitar que se sublevara uno de los regimientos á sus órdenes.

Nuevos despachos confirman la noticia de que el regimiento de voluntarios newyorkinos, se ha sublevado y también la oficialidad.

Este regimiento estaba mandado por oficiales pertenecientes á las más aristocráticas familias de New York.

Al ver los soldados como huían abandonando sus puestos, persiguiéronles con rabia llamándoles cobardes.

La opinión está excitadísima.

El informe yankee.—Condiciones Madrid 18 á las 10'45 m.

Comienzan á conocerse las condiciones estipuladas entre la comisión española y los delegados de

Shafter, propósito de la capitulación de Santiago.

Los últimos despachos aseguran que en el informe se establece la continuación del actual Ayuntamiento y se respetan las vidas y haciendas de los ciudadanos.

Son exceptuados en las condiciones de la capitulación los diez mil hombres que componían la guarnición de Santiago.

Quejas de la opinión

Según opinión de los yankees, el gobierno de Washington muéstrase descontento de las condiciones aceptadas por Shafter, al firmar las bases de la capitulación.

Admiran la astucia de Toral que ha sabido trabajar con ahínco en defensa del honor del Ejército.

Repatriación

Antes del día 25 embarcarán con rumbo á España las tropas de Toral á las cuales obligan los yankees á repatriar, según las condiciones estipuladas.

La paz

Madrid 18 á las 11'45 m.

Telegrafian desde San Sebastián afirmando que el Gobierno yanqui á la vez que la orden de hostilizar las costas españolas y la escuadra de Cámara dió á Watson amplias atribuciones para contratar con España un tratado de paz.

Santiago de Cuba

Participan de Nueva-York que Shafter comunica haber entrado en Santiago de Cuba ocupando la plaza en nombre de los Estados Unidos.

1.000 millones

A tan aterradora cifra asciende la deuda exterior domiciliada en el extranjero para gozar de los beneficios que la Ley concede.

Nueva expedición

Madrid 18 á las 2 t.

Ha salido de Cayo Hueso división naval de la escuadra americana con rumbo á Puerto Rico.

No dice el cablegrama los buques que la componen.

Supónese que esta nueva demostración naval dirigida contra San Juan de Puerto Rico tiene por objeto bombardear de nuevo las defensas y la plaza preparando así el desembarco de la expedición militar que se dirigirá á la pequeña Antilla al mando del general Miles con el objeto de ocuparla militarmente.

Un telegrama de Shafter

Shafter telegrafía con carácter oficial al Ministro de la guerra participándole que el general Toral le hizo personalmente entrega de los depósitos y almacenes de la plaza.

Quitando obstáculos

Madrid 18, á las 4 t.

Los americanos se ocupan en destruir las defensas submarinas colocadas por los españoles en Santiago de Cuba para que lo antes posible puedan fondear dentro de la bahía los buques americanos de Sampson y Scheley.

Indulto

Cediendo á las reiteradas instancias de las autoridades y las corporaciones populares de la capital de Asturias, se ha concedido indulto á instancia del ministro de Gracia y Justicia á un reo de muerte condenado por la Audien-

cia de Oviedo quedándole conmutada por la pena inmediata.

Santiago de Cuba.—Capitulacion

Madrid 19, á las 3 m.

Oficial.—Se ha facilitado en Guerra en este momento á la prensa la noticia de haberla recibido el Gobierno, oficial de la capitulación de Santiago de Cuba.

No añaden las noticias oficiales más datos á los que llevo telegrafados que el de haber concedido, en nombre de su Gobierno, el general Shafter, por continuar los voluntarios movilizados en la isla si lo desean siempre que solemnemente empeñen su palabra de honor de no hacer armas contra los Estados Unidos. Los que no se conformen con esta exigencia de la capitulación serán repatriados siguiendo la suerte del ejército que defendió Santiago.

La causa

Madrid 19, á las 3'20 m.

Confírmase que la causa de la capitulación de Santiago, decidió la absoluta carencia de viveres.

Honores

Oficialmente se sabe que los defensores de Santiago, salieron con los honores de la guerra, deponiendo después las armas.

Repatriación

A pesar del empeño de los yanquis en repatriar nuestras tropas en buques norteamericanos, los soldados de Toral que ascienden á 24.000 hombres, volverán á la patria en buques neutrales.

Impresión

Ha causado al Gobierno penosísima impresión, el conocimiento oficial de los detalles de la capitulación de Santiago de Cuba.

Armas y municiones

Shafter en telegrama que dirige á su gobierno, da cuenta de que los españoles le entregaron, 7.000 fusiles y seiscientos mil cartuchos y añade que en la entrada del puerto había emplazados numerosos y buenos cañones de grueso calibre y dos baterías de montaña.

La escuadra de Watson á España

La escuadra del comodoro Watson, formada por veinte buques, entre unidades de combate y transportes, dirigiráse á España á fin de mes, haciendo antes escala en Fernando Poó, para libertar á los deportados cubanos que existen en aquel presidio español.

Pérez.

Bolsa

Madrid 18 Julio.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 p. perpetuo interior, 4 p. perpetuo exterior, 4 p. amortizable, Cubas (90), Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Aduanas, Filipinas.

Barcelona 18 Julio.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 p. perpetuo interior, 4 p. exterior, Cubas (90), Cubas (86), Ferro-carriles del Norte, Francias, Paris.

BARATURA En libros, folletines y otros objetos la habrá en la tienda del Call, número 1.

ORNAMENTOS SACRADOS Gran surtido en telas para el culto divino, merinos dobles y otros artículos. MIGUEL MATAS Colón 17, 19 y 21

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahón (via de Alcudia).
Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alibante.
Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.
De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.
De Palma hasta La Puebla, á las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma, á las 4 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegd., HORAS. Lists destinations like Andraitx, S'Arracó, Capdellá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallichens, Bañalbufar, Puigpunent, Valldemosa, Deyá, Soller, Buñola, Lluchmayor, Santanyí, Campos, Sansellas, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreras.

COMPANIA INGLESA

SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS LA UNION COMERCIAL LONDRES

Capital PESETAS 62.500.000

AGENTES MARTINEZ Y PLANAS

SAN JUAN, 20 PALMA DE MALLORCA Y EN EL Banco de Felanitx FELANITX

EXPULSION PRONTA Y SEGURA DE LAS LOMBRICES POR MEDIO DEL CONOCIDO

Jarabe vermífugo de J. Sureda Lliteras

Preparado á base de Carolina de Mallorca

(Herba cuquera d' Artá)

Las preciosas virtudes de este Jarabe para matar las Lombrices, no solo están reconocidas por el público, sino que también mereció la aprehación de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca.

Puntos de venta

- Farmacia de J. Sureda Lliteras—Palma—Brossa, 9.
del Dr. Andreu—Barcelona—Rambla de Cataluña, 120.
de Giol—Barcelona—Pontiense, 31.
del Dr. Suñia—Barcelona—Escudillers, 8.
del Dr. Durán—San Juan (Puerto-Rico).

PIANOS

Casa PERELLÓ-Unión-19

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á

5 DUROS MENSUALES

se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Grandes novedades en música en todo género sin competencia

-Casa PERELLO-PALMA-UNIÓN, 19.-

TIENDA NUEVA DE S. JOSÉ

Central-Brondo, 7

Sucursal-Jaime II, 14

Acaban de recibirse los géneros para la presente temporada de verano.

¡OJO! Se abonará el 1 p8 á todos los compradores que en pago de mercancías den billetes locales ó del Banco de España.

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH E IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).

UTOPIA-TENTACIÓN.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1'50.
DE COLADA (La Gramática en leña)—Estudios gramaticales. Fasc. 1.—Luz Fernández, (novela) á Ptas. 1'50.—Nerviosas, 3.ª serie.—II de la de los MIL SONECOS. Ptas. 1.—Cartas finiseculares, á Ptas. 0'50.—Fausto Psiquis, (novela) á Ptas. 1'50—25 por 100 de rebaja á los señores suscriptores de este diario.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA, CLORO-BORO-SÓDICAS CON MENTOL, CLORO-BORO-SÓDICAS CON GUAYACINA Y MENTOL

SU EFICACIA ESTÁ RECONOCIDA Y COMPROBADA POR LOS SEÑORES MÉDICOS PARA COMBATIR LAS ENFERMEDADES

DE LA

BOCA Y LA GARGANTA

Tos, ronqueras, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringofaríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor

17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera), Madrid

TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

SE CONFECCIONAN

en el establecimiento de este periódico con la mayor prontitud, gusto y economía posibles

en una sola tinta y en diferentes colores

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACIÓN DE 'EL ANCORÁ' SANTO CRISTO 20. ENTRESUELO

Vertical text on the far right edge of the page, including 'PALMA', 'FUE', 'NÚM', 'DE', 'Ay', 'celesi', 'ca un', 'onel', 'circu', 'contín', 'En', 'en la', 'de Ma', 'el Im', 'bió la', 'del Ex', 'paña', 'celenti', 'Madrí', 'Orihu', 'A es', 'mos e', 'aprest', 'mient', 'TER', 'carga', 'bendic', 'Dióces', 'Agr', 'cimier', 'ral co', 'honra', 'do, y', 'Dios P', 'ritu Sa', 'su igle', 'un Ma', 'trismo', 'altas p', 'cia y c', 'le con', 'gloria', 'Mallor', 'apacén', 'gray y', 'Señor', 'los um', 'Elev', 'para q', 'ral; qu', 'Prelad', 'roño d', 'suerte', 'rales y', 'tra isla', 'Palma', 'M.ª Al', 'sistia'